

RECORTE DE UN ESCALÓN

Fitch baja nota del país a nivel de dejar grado de inversión



GUILLERMO CASTAÑARES
jcastanares@elfinanciero.com.mx

Fitch Ratings bajó la nota crediticia de México de 'BBB' a 'BBB-', es decir, en un escalón y la puso en perspectiva estable, ante el impacto negativo del coronavirus sobre la actividad económica y las finanzas del país.

Con este ajuste la nota soberana está a un nivel de perder el grado de inversión.

“El shock económico representado por la pandemia de coronavirus conducirá a una recesión severa en México en 2020 y una recuperación a partir del segundo semestre de 2020, que probablemente se verá frenada por los mismos factores que han obstaculizado el desempeño económico reciente”, indicó la calificadora en un reporte.

Estos factores tienen que ver con el deterioro en el clima de negocios en ciertos sectores, y una erosión percibida en la fortaleza institucional en el marco regulatorio.

La calificadora estima que la economía caerá al menos un 4 por ciento en 2021 y espera una recuperación de 2.1 por ciento en 2021.

“La ausencia hasta la fecha de una respuesta fiscal considerable para apoyar el consumo, en comparación con otros países de

50%

DEL PIB

Representará la deuda del gobierno este año, su mayor nivel desde la década de los 80s.

2.1%

DE AVANCE

Estima Fitch para el próximo año, insuficiente para reponer las pérdidas de 2020.

9

PAÍSES

Tienen el mismo nivel de nota que México, según Fitch: Italia, Filipinas, Rusia, entre otros.

calificación en la región, refleja un deseo de minimizar los desequilibrios fiscales, pero puede retrasar la recuperación económica”, señaló la firma.

Indicó que los pasivos contingentes de Pemex, que suman 105 mil millones de dólares, equivalente a 9 por ciento del PIB, sigue siendo un factor de riesgo clave para el perfil crediticio del país, particularmente en vista de la fuerte caída de los precios del petróleo.

Para Fitch, el marco de política monetaria creíble construido alrededor de un tipo de cambio flexible y con objetivos de inflación, sigue siendo una fortaleza de la calificación del país, lo que ayudará a la economía a absorber el shock externo.

Alonso Cervera, economista en jefe de Credit Suisse para América Latina, apuntó que esta es la tercera baja que hace la calificadora desde enero de 2019, y está al borde de perder el grado de inversión.

“Para Fitch estamos a un escalón de perder el grado de inversión. Es la tercera baja en la calificación desde enero 2019. Creo que no tarda Moody's”, dijo.

Por otra parte, Alexis Milo, economista en jefe para México de HSBC, mantiene el optimismo de que México esté alejado por el momento de perder el grado de inversión, debido a la perspectiva estable que fijó la agencia.